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transparentar lo que ocurre con algunos ca- 

sos, pero principalmente en el pacto más 

grande que es el que involucra a la inscrip- 

ción de alcaldes. 

Además, el timonel radical reivindicó el 

llamado de Tohá: “Es legítimo que el gobier- 

no muestre preocupación al respecto y si no 

fuese así, claro que sería motivo de preocu- 

pación. Cosa distinta es intervenir directa- 

mente en procesos que le corresponde a los 

partidos y entiendo que el llamado que 

hizo la ministra Tohá va en el sentido de 

preocupación y no de intervención. (...). Sin 

perjuicio de ello, los partidos hemos toma- 

do cartas en el asunto y mañana abordare- 

mos el tema focalizando los casos, porque 

tampoco es una generalidad a nivel país”. 

Hay quienes siguen planteando que exis- 

te mayor margen en las candidaturas a go- 

bernadores regionales debido a que está la 

posibilidad de reordenar los apoyos en se- 

gunda vuelta, tal como ocurrió en la elec- 

ción pasada de este mismo cargo. Un tema 

que no tiene total consenso en el oficialis- 

mo y que mantiene enfrentadosen La Arau- 

canía al Partido Liberal con el Frente Am- 

plio. 

Lautaro Carmona ya adelantó el domin- 

go que “vamos a plantear en las reuniones 

que tienen los partidosa través de las secre- 

tarías generales, para evaluar cómo aplica- 

mos el acuerdo electoral con el surgimien- 

to de varias, no de muchas, pero de varias 

candidaturas que aparecen autonomiza- 

das o por el lado, como independientes”. 

La expectativa de los dirigentes 
oficialistas 
Este lunes, la secretaria general del PC, 

Bárbara Figueroa, dijo en La Moneda que 

“evidentemente hay algunas situaciones 

donde se ha pedido, se ha solicitado que 

haya una mirada mucho más acabada, de 

qué manera se van a desarrollarlas campa- 

ñas, de la manera en que vamos a enfren- 

tar estos procesos, de manera unitaria, con- 

solidada y es el trabajo que estarán hacien- 

do en el marco del diálogo los presidentes 

y presidentas delos partidos y también por 

cierto aquí lo que nos compete a los secre- 

tarios generales”. 

Y agregó: “Hoy día lo que es claro es que 

es importante consolidar las candidaturas 

del pacto Contigo Chile Mejor y en eso son 

todos los partidos comprometidos, eviden- 

temente que tendrá que hacerse un diálo- 

go para ver cómo vamos reforzando las cam- 

pañas en lo que ya va a ser el inicio oficial y 

entendemos que todo el debate quese pue- 

da dar en estos días también tiene que ver 

con eso”. 

La presidenta del Frente Amplio, Constan- 

za Martínez, enfatizó que “ha sido un tra- 

bajo de unidad que es difícil porque además 

hay mucha multiplicidad de actores, son 

nueve partidos, incluso fuera del pacto de 

gobierno, y para ello creemos que todas esas 

discusiones se tienen que dar al interior de 

esta propia coalición. (...) Lo que creemos 

es que tenemos que mantener la unidad y 

que eso tiene esfuerzos importantes y que 

cualquier discusión se tiene que dar al in- 

terior de los partidos”. 

Urzúa, en tanto, sostuvo que “siempre he- 

mos planteado que el camino es la unidad, 

pero había que hacer los esfuerzos para la 

unidad y hacer las sesiones y las generosi- 

dades que corresponden para esa unidad. 

Entonces cuando el escenario está un poco 

más revuelto obviamente tenemos que apos- 

tar alos candidatos y yo me imagino que eso 

es lo que están haciendo los partidos, los 

candidatos que tienen más posibilidades 

de ganar y que sean del progresismo”. 

Respecto al objetivo de este encuentro, el 

timonel liberal dijo que será “al menos co- 

ordinar el apoyo, evaluar aquellos lugares 

donde se corre riesgo. (...) Nosacamos nada 

con decir'no, unidad, unidad, unidad y no 

yo apoyoa alguien por fuera”. Por ejemplo, 

la ministra (del Interior) es del PPD y una 

senadora de Ñuble está apoyando a un can- 

didato a gobernador por fuera. Entonces to- 

dos tenemos que resolverlos conflictos que 

tenemos dentro de los partidos y eso es lo 

que vamos a tratar de hacer y yo espero que 

lleguemos a un buen puesto”. 

El presidente del PPD, senador Jaime 

Quintana, se comparó con la oposición. 

“Nosotros, a diferencia de la derecha, alcan- 

zamos un acuerdo pleno en materia muni- 

cipal en abril. Puede que, luego de conoci- 

das las inscripciones, haya algunos lugares 

y algunos candidatos independientes com- 

petitivos. Eso se puede evaluar de manera 

excepcional. Pero, bajo ninguna circunstan- 

cia estamos disponibles para perforar un 

acuerdo que fue bueno y oportuno. Noso- 

tros como PPD estamos disponibles para 

analizar esa nueva realidad, pero enten- 

diendo que siempre debiese ser algo muy 

acotado”. 

Por su parte, la senadora Vodanovic reite- 

ró su llamado a respetar los acuerdos. 

“Cuando uno hace un pacto, los pactos se 

hacen para ser respetados, los pactos se ha- 

cen considerando a las personas que van 

dentro del pacto, a quienes vamos a apoyar, 

y puede que a alguno nos guste más o nos 

guste menos dentro de cada partido, pero 

hay un compromiso”, señaló la timonel so- 

cialista. 

Para la presidenta de los Regionalistas 

Verdes, Flavia Torrealba, con estos hechos 

los partidos se juegan su credibilidad. “Lo 

más complejo de la falta al cumplimiento 

de la palabra empeñada, es la señal políti- 

ca que se envía institucionalmente. En los 

hechoses decirle a la militancia que tienen 

libertad de acción para apoyar a cualquier 

candidatura y ala ciudadanía que tal o cual 

partido no es confiable. Por esto es que es- 

pero que podamos conversar con mucha 

honestidad y generosidad sobre situaciones 

puntuales y resolverlas en conjunto”, sen- 

tenció. 

Así, la intención de la reunión de este 

martes al mediodía, sería retomar la unidad 

y fijar una postura pública e institucional 

sobre las elecciones ante la fuga de apoyos 

acandidatos fuera de pacto que cada vez ha 

aumentado más en los últimos días. O 
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> Carolina Tohá (PPD), ministra del Interior y Seguridad Pública. 

  

INSERCIÓN   

Marruecos, el único país africano que firmó 
la declaración de la República Dominicana 

condenando el fraude electoral en Venezuela 
  

Indignación y denuncias del fraude electoral en Venezuela siguen 

elevándose y creciendo en el mundo. 

Marruecos, único país africano, junto a más de 32 otros países firmaron 

el comunicado, en la República Dominicana durante la investidura del 

Presidente Luis Abinader, denunciando el fraude electoral y y críticas a la 

represión ejercida por el gobierno en contra de la oposición venezolana. 

La Embajada de Marruecos en Santiago de Chile , consultada sobre 

este asunto , aseguró que el reino de Marruecos manifiesta su gran 

preocupación frente a acontecimientos acaecidos en Venezuela tras la 

publicación de los resultados de las elecciones presidenciales. Agregó que 

Marruecos expresa su inquiétude frente a la violación de las aspiraciones 

del pueblo venezolano y su derecho a un proceso electoral transparente y 

équitable que respeta los valores democráticos. 

Marruecos, al firmar el documento de Dominica junto a Chile y otros 

países más del mundo manifiesta su apego al respeto de los derechos 

humanos, que ha sido su mayor preocupación estás últimas décadas, y 

el derecho del pueblo venezolano a tener elecciones transparentes, sin 

persecución ni represión. 

Kenza Elghali 
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